

Boletín Número 240
Toluca, México, a 28 de noviembre de 2017

TRABAJA IEEM PARA ERRADICAR LA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LA MUJER

- ***El Foro “Participación Paritaria sin violencia en el Estado de México: Elecciones 2017-2018” fue el marco idóneo para presentar la campaña #NoEsElCosto, la cual tiene como objetivo establecer acciones que erradiquen la violencia política en contra de las mujeres.***

Es fundamental que las instituciones conjunten esfuerzos, para que la participación y ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres se realicen en el mejor de los escenarios, planteamiento realizado durante el Foro “Participación paritaria sin violencia en el Estado de México: elecciones 2017-2018”, llevado a cabo en el Instituto Electoral del Estado de México, durante el cual, se dio a conocer la campaña #NoEsElCosto, que tiene como fin sensibilizar y tomar acciones para erradicar la violencia política contra las mujeres.

El foro se transmitió en vivo a través de la página de internet (www.ieem.org.mx), y forma parte de un esfuerzo interinstitucional en el que participan los organismos que integran el Observatorio de Participación Política de las Mujeres en el Estado de México, como son el Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social, el Tribunal Electoral del Estado de México, el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), así como el IEEM. El foro fue atestiguado por las representaciones de los partidos políticos.

Durante la inauguración, el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, resaltó lo oportuno de la organización del foro, ya que hay un ambiente que invisibiliza la violencia política contra las mujeres, ya sea porque está normalizada en las prácticas sociales o porque no se denuncia. El IEEM dice No a la violencia contra las mujeres por incursionar en la política, de ahí la

pertinencia de la campaña #NoEsElCosto, que en forma conjunta lanzan las instituciones que participan en este foro.

Al dar inicio al Foro, Melissa Vargas Camacho, Vocal Ejecutiva del Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social (CEMyBS), consideró necesario que las mujeres participen en la vida pública del país y la entidad, y es momento de conjuntar todos los esfuerzos institucionales y de la sociedad civil, para que cada mujer que tenga la intención y el interés de participar en las elecciones, lo haga en el mejor escenario y en las mejores condiciones de igualdad.

Por su parte, Miriam Keila González Hilario, Directora del Instituto Nacional Demócrata para Asuntos Internacionales en México (NDI por sus siglas en inglés), relató que la NDI tiene más de 30 años impulsando la participación política de las mujeres en las elecciones, y mediante el trabajo desarrollado, han encontrado que hay contextos adversos a las mujeres y expresiones denigrantes que forman parte de una cultura, y eso no sólo las limita, sino que también frena el desarrollo democrático.

A su vez, Aldo Muñoz Morales, en representación de Lorena Cruz Sánchez, Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), explicó que hay actos de violencia en contra de las mujeres que les impiden buscar cargos de elección popular; de ahí que en el Estado de México ya se tipificaron estos actos, de esta manera se les reconoce el derecho de participar en el espacio público y la toma de decisiones.

En este contexto, se presentó la campaña #NoEsElCosto, la cual tiene como objetivo pasar del discurso a la acción, para establecer acciones que erradiquen la violencia política en contra de las mujeres, contribuyendo, entre otras actividades, en documentar las diferentes formas en que se registra la violencia de género, así como denunciar cuando se ejerzan acciones que vulneran los derechos políticos de las mujeres, para contrarrestar y poner un alto a la violencia política contra el sector femenino.

Por su parte, Karla Velázquez Figueras, Asesora de Vinculación Ciudadana de NDI, dictó la conferencia magistral “Violencia política contra las mujeres: panorama regional”, en la que describió las diferentes manifestaciones que se registran en la región, destacando que el paso más evidente de la democracia es cuando se vota, pero no es completo si no existe la participación efectiva de las mujeres, ya que aún se les ponen obstáculos, que van desde el discurso, hasta acciones que les impiden ejercer sus derechos.

La violencia política se genera porque en la medida que las mujeres avanzan, el hombre cree que va perdiendo espacios, y eso no es así, ambos ganan y el varón adquiere un rol compartido; debe haber un lenguaje inclusivo, así como un ambiente donde hombres y mujeres convivan en democracia.

Entre las actividades que se desarrollaron, se realizó un conversatorio en el que se dieron a conocer los “Avances y retos en la prevención, atención y sanción de la violencia política contra las mujeres en el Estado de México”; por la tarde, se realizaron Mesas de trabajo con el tema “De la propuesta a la acción: construyendo una agenda para erradicar la violencia política contra las mujeres”.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social